

## Diputada Sofía Cid pide prueba de VPH universal en toda la red pública y exige equidad en atención oncológica para mujeres de regiones.

**E**n una reunión de la “Bancada Rosa” con organizaciones dedicadas al apoyo de mujeres con enfermedades ginecológicas oncológicas, la diputada Sofía Cid (Partido Republicano) subrayó la urgencia de garantizar el acceso equitativo al test de virus del papiloma humano (VPH) en toda la red pública de salud del país.

“La falta de profesionales de la salud en regiones dificulta el acceso a la atención médica especializada para las mujeres afectadas por estos tipos de cáncer que residen allí. Una distribución más equitativa de recursos y personal capacitado es fundamental para garantizar que puedan recibir la atención médica que necesitan, sin tener que trasladarse grandes trayectos. Esta es una problemática que requiere ser abordada con prontitud”, enfatizó Cid, en representación de las regiones del norte del país.

Durante la jornada, se escucharon las exposiciones de la docto-



ra Dania Acuña, oncóloga experta en cánceres ginecológicos; Rosa Nievas Maldonado, de la Agrupación AMEGO; y Alicia Aravena, del Observatorio del Cáncer, quienes coincidieron en la necesidad de contar con el test de VPH como examen universal, con financiamiento desde el nivel central.

La doctora Acuña destacó que

“nuestra primera lucha es tener el test de virus papiloma disponible

de forma universal, gestionado por Hacienda para todo Chile entre los 30 y los 65 años”.

La diputada Carla Morales lideró la convocatoria, acompañada por las diputadas Marcia Raphael y Sofía Cid. Raphael, por su parte, llamó a incentivar la presencia de profesionales de salud en zonas alejadas ya fortalecer la infraestructura.

Entre las propuestas abordadas en la reunión están: la creación de un registro nacional de cáncer ginecológico, acceso a inmunoterapia para casos avanzados, mejora del segundo prestador GES, y fortalecimiento del acompañamiento psicosocial.

Cid cerró señalando que

“como diputada de Atacama, seguiré insistiendo en que las mujeres de Atacama merecen igualdad de acceso a diagnósticos y tratamientos, sin importar la región donde vivan. La salud no puede depender del lugar donde uno nace o vive.”